
СОДЕРЖАНИЕ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КРУГЛЫЙ СТОЛ «ДВИЖЕНИЕ СОПРОТИВЛЕНИЯ В ГОДЫ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ В СОВЕТСКОЙ И РОССИЙСКОЙ ЛИТЕРАТУРЕ»

<i>М.Ю. Сорокина. Обсуждая историю русских героев движения Соппротивления...</i>	7
<i>М.Ю. Сорокина. «Русское Соппротивление» в годы Второй мировой войны: политики памяти и художественные практики в СССР / России</i>	13
<i>М. Живанович. Югославская научная литература об участии русских эмигрантов в движении Соппротивления</i>	21
<i>М.М. Горинов-мл. Русские эмигранты в движении Соппротивления во Франции: современная российская историография</i>	28
<i>В.А. Иванов. Участие Антонины Марковны Волосенко в партизанской войне 1941–1944 гг. на территории Югославии</i>	38
<i>Н.В. Турыгина. Евгения Дмитриевна Врублевская-Егорова: забытое имя «Красной капеллы» в отечественной печати</i>	49
<i>Материалы к «Книге памяти русских участников движения Соппротивления во Франции». Под редакцией М.Ю. Сорокиной</i>	54

ПУБЛИКАЦИИ И ИССЛЕДОВАНИЯ

<i>О.Т. Ермишин. Философская публицистика русского зарубежья (1920–30-е гг.)</i>	189
<i>Три письма В.Д. Набокова к В.В. Набокову. 1921–1922 гг. Публикация, подготовка текста, вступительная статья и комментарии А.А. Бабикова</i>	200
<i>Н.Ю. Масоликова. «Вызов шепотом детей и хождение на цыпочках»: дневник наблюдения за детьми психолога Е.В. Антиповой (1892–1974). Незвестные страницы берлинского периода жизни ученого (1924–1926).</i>	209

<i>Н.В. Ликвинцева. Константин Васильевич Мочульский как религиозный деятель и мыслитель</i>	222
<i>«Однако сердце и мысль не умолкают»: переписка П.Н. и И.П. Савицких с А.Н. и Н.Е. Зелинскими. Публикация и подготовка текста К.Б. Ермишиной. Вступительная статья и комментарии А.Н. Зелинского, К.Б. Ермишиной</i>	248
<i>Н.А. Егорова. К истории одной фотографии: потомки Осипа Ивановича Бове в России и за рубежом</i>	314
<i>Н.С. Ермаков. Натальино — малая родина И.Н. Голенищева-Кутузова</i>	333

РУССКИЕ В МИРЕ

<i>П.В. Шалагин. Культурный фонд «CLE»: программы, проекты, перспективы</i>	343
---	-----

НЕКРОПОЛЬ

<i>И.Н. Егоров. Русские могилы на муниципальном кладбище города Мертерта (Великое Герцогство Люксембург)</i>	355
--	-----

ХРОНИКА

<i>В.В. Леонидов. Выставка Василия Митрофановича Ульянищева в Доме русского зарубежья имени Александра Солженицына</i>	391
<i>М.Ю. Сорокина. Международный круглый стол «Движение Сопротивления в Европе и русские эмигранты-возвращенцы. К 80-летию создания Союза русских патриотов во Франции»</i>	396
<i>М.М. Горинов-мл. Международный круглый стол «Посол русского мира: к 90-летию Русского дома в Белграде»</i>	402
<i>М.М. Горинов-мл. Международный круглый стол «Наука русского зарубежья: к 95-летию Русского научного института в Белграде»</i>	408
<i>П.А. Трибунский. Круглый стол, посвященный 80-летию «Нового журнала»</i>	414

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ

<i>М.Г. Литаврина. Славяне между собою. <Рец.:> Косик В.И. Русская эмиграция в Сербии XX–XXI вв. М.: «Пробел-2000», 2022. — 284 с.</i>	429
--	-----

Содержание

Резюме	436
Summary	448
Сведения об авторах	459

CONTENTS

INTERNATIONAL ROUND TABLE “THE RESISTANCE MOVEMENT DURING THE WORLD WAR II IN SOVIET AND RUSSIAN LITERATURE”

<i>M. Yu. Sorokina</i> . Discussing the History of the Russian Heroes of the Resistance Movement	7
<i>M. Yu. Sorokina</i> . Russian Resistance during the World War II: Memory Politics and Cultural Practices in the USSR / Russia	13
<i>M. Zhivanovich</i> . Yugoslav Historiography on Participation of the Russian Emigrants in the Resistance Movement	21
<i>M.M. Gorinov Jr</i> . Russian Emigrants in the French Resistance: Modern Russian Historiography	28
<i>V.A. Ivanov</i> . Participation of Antonina Markovna Volosenko in the Partisan War of 1941–1944 on the Territory of Yugoslavia	38
<i>N.V. Turygina</i> . The Forgotten Name of the “Red Chapel” in the Russian Press	49
“Memory Book of the Russian Participants of the Resistance Movement in France”: Supplements. <i>Edited by M. Yu. Sorokina</i>	54

PUBLICATIONS AND RESEARCH

<i>O.T. Ermishin</i> . Philosophical Journalism of Russia Abroad (1920–30)	189
Three Letters from V.D. Nabokov to V.V. Nabokov, 1921–1922. <i>Publication, archival texts preparation, introduction and notes by A.A. Babikov</i>	200
<i>N. Yu. Masolikova</i> . “Whispering to Children and Tiptoeing”: Psychologist Helena Antipoff’s (1892–1974) Children Observation Diary — Unknown Pages of the Berlin Period of Life (1924–1926).	209

<i>N.V. Likvintseva. Konstantin Vasilyevich Mochulsky as a Religious Worker and Thinker.</i>	222
“However, the Heart and Thought are not Silent”: Correspondence of P.N. and I.P. Savitsky with A.N. and N.E. Zelinsky. <i>Publishing and preparation of the text by K.B. Ermishina. The introduction and comments by A.N. Zelinsky, K.B. Ermishina.</i>	248
<i>N.A. Egorova. On the History of One Photograph: The Descendants of Osip Ivanovich Bove in Russia and Abroad</i>	314
<i>N.S. Ermakov. Natalino — the Small Homeland of I.N. Golenishchev-Kutuzov</i>	333

RUSSIANS IN THE WORLD

<i>P.V. Shalagin. Cultural Foundation “CLE”: Programs, Projects, Prospects.</i>	343
---	-----

NECROPOLIS

<i>I.N. Egorov. Russian Graves at the Municipal Cemetery of Mertert (Grand Duchy of Luxembourg)</i>	355
---	-----

ACADEMIC EVENTS

<i>V.V. Leonidov. The Exhibition of Vasily Uliyanishev at the Alexander Solzhenitsyn Centre for Studies of Russia Abroad</i>	391
<i>M.Yu. Sorokina. International Round Table “Resistance Movement in Europe and Russian Emigrants-Returners. To the 80th Anniversary of the Russian Patriots Union in France”</i>	396
<i>M.M. Gorinov Jr. International Round Table “Ambassador of the Russian World: On the 90th Anniversary of the Russian House in Belgrade”</i>	402
<i>M.M. Gorinov Jr. International Round Table “Science of the Russia Abroad: On the 95th Anniversary of the Russian Scientific Institute in Belgrade”</i>	408
<i>P.A. Tribunskii. Round Table Dedicated to the 80th Anniversary of “Novyi Zhurnal”</i>	414

NEW EDITIONS

<i>M.G. Litavrina. The Slavonic “Entre-Nous”. <Kosik V.I. Russian Emigration in Serbia in the XX–XXI centuries. — Moscow: “Space-2000”, 2022. — 284 p.></i>	429
---	-----

Contents

Summary in Russian	436
Summary in English	448
About Authors	459